

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 12.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corvillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un año 125 pts
Fuera de idem, un trimestre 450 »

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Martes 13 de Diciembre de 1898

XIV—Núm. 4094

Leonor Ramos

MODISTA

PROFESORA EN CORTE

Se dan lecciones de corte á domicilio, ó en su casa, Plazuela de Santa Teresa, número 17

30-9

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 24 Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informará hijo de Blás Gómez, Plazuela del Peso, frutería. 399

CASA DE PRESTAMOS

LA MAS ANTIGUA EN SALAMANCA

Esta acreditada casa, á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás efectos, con prontitud y reserva como tiene acreditado.

Calle del Lucero, núm 3

(Casa de la Vicaría)

Frente al Convento de Santa Clara

15-13

Teresa López

MODISTA

que habitaba en la calle de Zamora, número 54, se ha trasladado á la casa núm. 43, en la Plaza Mayor.

Se hacen toda clase de trajes para señora y niño, á precios reducidos.

8-5

¡ALTO Y FIJARSE!

GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaria de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará sillerías, espejos, lavabos, chinos y librerías, armarios de luna, entredoses, mesas de comedor y la mar de objetos; buenas cortinas con guardamayetas, un chubasqui y una estufa, todo con tubería; hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.

No dejar de visitar esta casa, y os venceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.

Se venden arpilleras muy baratas.

41, Doctor Riesco, 41, (antes Toro)

119

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia. 108

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Comunicado

Salamanca 12 de Diciembre de 1898.

Sr. Director de EL ADELANTO.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: En el número correspondiente al 8 del corriente de su ilustrada publicación, y bajo el epígrafe de *El fracaso de un proyecto*, se publica un artículo que, entre otros particulares, comprende uno, que los individuos de la Junta de Asociados que asistieron á la sesión del día 7, celebrada en el Ayuntamiento, y en unión de éste, no pueden menos de dar una explicación, aunque ligerísima, franca, para que el público aprecie y juzgue.

Entre otros particulares, repito, que contiene el mencionado artículo, dícese en uno, refiriéndose al proyecto de urbanización de la antigua plaza de toros y terrenos adyacentes, que en la actitud de los oposicionistas al proyecto, había influido mucho la especie propagada de que se trataba de hacer, por un particular, un buen negocio á expensas del erario municipal.

Los oposicionistas (Junta Municipal de Asociados), señor Director, al impugnar el proyecto, no tenían noticia alguna de tales propósitos, ni la han tenido hasta tanto que EL ADELANTO, haciéndose eco de habilllas de café, sin duda, da la noticia, que toma al oído, cosa que á la verdad nada tiene de particular, si se tiene en cuenta que también en los cafés germinan y se desarrollan (en el pensamiento) los grandes proyectos locales. Propio de personas sensatas es rechazar semejante imputación y los asociados que votaron en contra del proyecto, la rechazan, siquiera sea para hacer justicia al excelentísimo Ayuntamiento, que seguramente no había de consentir ninguna inversión excesiva de los fondos municipales, ni creen tampoco que ningún particular abrigara propósitos tan malvados.

Al combatir el proyecto los asociados que asistieron á la sesión antes citada, tuvieron únicamente en cuenta que, hallándose la población tan necesitada de reformas interiores, como son las que se refieren á la higiene y policía urbana, sin olvidar tampoco la insuficiente cabida de los depósitos de aguas del Tórmes, sin relegar por último al olvido la construcción de mercados, no emprendidas tal vez por escasez de recursos pecuniarios, donde hallaría ocupación por mucho tiempo la clase obrera que tan necesitada de apoyo y protección se encuentra, los oposicionistas al proyecto entendían y siguen entendiendo, que estando la población interior tan necesitada de reformas, era extemporáneo urbanizar terrenos en el exterior.

Ruego á usted, señor Director, en nombre propio y de los asociados que

asistieron á la sesión, tenga la bondad de insertar en el periódico de su digna dirección las anteriores líneas, por lo que le anticipa las gracias, quedando de usted afectísimo s. s. q. b. s. m.

ENRIQUE HOLGADO.

Con decir al señor Holgado, que antes que él hemos rechazado por absurda la especie de que en el proyecto de urbanización hubiera negocio alguno, queda contestada la primera parte de su escrito.

En cuanto á la segunda, pocas palabras bastan.

Afirma el comunicante que la Junta Municipal entendía, y sigue entendiendo, que estando la población interior tan necesitada de reformas, era extemporáneo urbanizar terrenos en el exterior.

Pues, señor, no lo entendemos.

Porque, precisamente, lo único que aprobó la Junta, fué eso: la urbanización.

Aunque negándose á que haga el Ayuntamiento las expropiaciones que de allí se deriven.

DESDE PARIS

Las perlas artificiales.—El monumento á Charcot.

—Las clases en la Facultad de Medicina.—Golpes entre los estudiantes dreyfusistas y antidreyfusistas.—Las exposiciones de Diciembre pour les etrennes.

Desde hace algún tiempo todos los asiduos concurrentes á las sesiones de la Academia de Ciencias, se encuentran un tanto sobreexcitados efecto de las muestras de perlas finas presentadas á la docta Corporación y obtenidas en cierto modo artificialmente por Mr. Louis Boutan, introduciendo pequeñas porciones de nácar entre las blandas carnes de los moluscos llamados *haliotis*, muy abundantes en las costas de la Mancha.

Si se ha de creer á los inteligentes, las nuevas perlas artificiales van á producir una verdadera revolución en la industria, puesto que son susceptibles de adquirir un tamaño ilimitado, y su agua, su oriente, es decir, su brillantez diáfana, son de tal naturaleza, que las más hermosas perlas vírgenes de la isla de Ceylan, en nada de esto las aventajan y sobre todo, y lo que es más práctico, su precio de obtención es insignificante.

El cómo ha llegado el ilustre sabio á la solución de tan difícil problema, sorprende por su sencillez á poco que se reflexione. Partiendo de un hecho consagrado por la ciencia y razonando serenamente sobre él, la consecución real de sus en un principio soñados deseos, ha sido, puede decirse, la obra de cortos momentos.

Desecha la opinión del poeta que consideraba á la perla como una lágrima del mar, menos aún se adhiere á la leyenda de los orientales, asimilándola á una gota de rocío solidificada, y saltando sobre las innúmeras aventuradas hipótesis, parte de la verdad aceptada por todos, según la cual, la perla, químicamente, no es otra cosa que una mezcla de fosfato y carbonato cálcicos con una mínima cantidad de gelatina, y fisiológica, ó mejor patológicamente, una simple secreción morbosa del órgano que produce el nácar en ciertos bivalvos entre los moluscos, análoga á los depósitos tofáceos de la gota en el hombre.

Aceptando esta manera de ver y tenien-

do presente que en todos los testáceos que segregan esa substancia irisada que tapiza el interior de sus valvas, cabe la posibilidad de provocar el desarrollo de aquel estado anormal, trató de conseguirlo en varios ejemplares de los *halictis* que abundan en las aguas de su país, logrando un éxito tan completo, que en nada se distinguen las perlas por él obtenidas, de aquellas que cuenta la Historia se bebía Cleopatra disueltas en vinagre.

Hé aquí, pues, realizado una vez más otro de los sueños de Julio Verne, y véase cómo la ciencia va á poner al alcance de todas las fortunas uno de los más codiciados objetos entre las mujeres, para hacer resaltar aún más el brillo de su belleza.

Otro sabio, de renombre universal, de los pocos que son celebrados en vida tanto como honrados despues de muertos, acaba de recibir bajo la forma de un monumento, el homenaje debido á su genio.

Charcot, el alma de la Salpêtrière durante muchos años, es el sabio á quien nos referimos. Como saben todos, él fué quien hizo resurgir las antiguas ideas del magnetismo animal en sus distintas manifestaciones, luchando no sólo contra las preocupaciones de los ignorantes, sino también contra la animosidad de los sabios que pretendían poner en ridículo al Maestro á la sombra de críticas contra la doctrina.

Pero Charcot venció en la lucha y hoy, los que fueron sus discípulos y amigos, le rinden su tributo de admiración erigiéndole una estatua frente al mismo edificio donde derramó á manos llenas durante su vida los tesoros de su talento.

Frente al Hospicio de la Salpêtrière se levanta el monumento con la sencilla inscripción: «Charcot. Sus alumnos, sus amigos. 1898», monumento que si no es una obra de arte, por lo menos expresa lo que era el sabio cuando trataba de descifrar alguno de los muchos enigmas que ofrece la patología nerviosa.

Innecesario es añadir que al acto de la inauguración, que tuvo lugar el domingo, asistieron, además del ministro de Instrucción pública, las más renombradas celebridades de la ciencia médica francesa y no pocos médicos nacionales y extranjeros.

Aquí continúan las clases con la misma tranquilidad y concurrencia de siempre, apesar de las proximidades de las vacaciones oficiales de Noël. Bien es verdad que con esta libertad en la enseñanza superior, que á ninguno obliga á la asistencia á un centro fijo, escuchando de buen ó mal grado las peroraciones de determinado profesor, pretender que se anticiparan las vacaciones resultaría casi un absurdo, con tanta más razón cuanto que todo el mundo es libre en absoluto para abandonar en un momento dado el local, sin que produzca la menor extrañeza.

Semejante libertad no es obstáculo para que, en la mayor parte de las conferencias, las cátedras estén llenas de auditores de todas edades, condiciones y sexos, que escuchan la palabra del Maestro con religioso silencio.

Tan sólo en estos últimos días ha sido perturbada la tranquilidad que reina habitualmente en los patios de la Sorbonne, donde está instalada la Facultad de Ciencias, por unos cuantos elementos revoltosos de la Facultad de Derecho, que entraron pretendiendo ser seguidos por los demás estudiantes, para gritar por los boulevares: «¡bas Picquart! ¡conspuez Picquart!».

Pero precisamente fueron á dar en un sitio donde los partidarios de Dreyfus, y por tanto de Picquart, estaban en inmensa mayoría, y si bien consiguieron por el momento la interrupción de los cursos, no se

libraron de algunos bastonazos, que les pusieron pronto en fuga precipitada.

Esto, sin embargo, no fué más que una ligera nube, porque cuando los estudiantes de Derecho, rehechos y reforzados con algunos más de distintas escuelas, volvieron a la carga, se encontraron con las puertas cerradas á cal y canto y no tuvieron otro recurso que retirarse.

Tal derrota exacerbo hasta tal punto los ánimos de los antidreyfusistas, que de unánime conformidad se convocaron para el día siguiente con el fin de impedir una reunión, para la que estaban citados los dreyfusistas en la rue du Bac.

Y efectivamente, capitaneados por Millevoye y algunos otros diputados, llegaron, apesar de las medidas tomadas por la autoridad, hasta la misma puerta del salón donde se hallaban los partidarios del Judío; pero estos últimos, que estaban en ascuas, quisieron forzar la salida, valiéndose de toda clase de armas, no faltando alguno que echó mano al revólver, disparando dos tiros, cuyas balas fueron á incrustarse en la pared opuesta de la calle.

Dar una idea del tumulto que se produjo acto seguido, es punto menos que imposible; los pocos dreyfusistas que pudieron salir á la calle intentaron una resistencia desesperada, pero los puñetazos, puntapiés y coups de bâton que en poco tiempo recibieron sus cuerpos respectivos, fueron en tanto número y dados con tal encarnizamiento, que optaron en último extremo por alargar un tanto la distancia entre ellos y sus agresores.

Por fin, la policía consiguió restablecer el orden y obligó á los amigos de Dreyfus á evacuar el salón en parejas, escoltadas por dos agentes, con lo cual los antijudíos, en alborotada manifestación, se marcharon lanzando gritos contra Dreyfus y cantando hacia los boulevares adyacentes al Cuartier Latin.

Con el día 1º del mes ha coincidido en casi todos los barrios de París la inauguración de las exposiciones para los etrennes en los grandes almacenes.

Es una de las grandes épocas del año en que los comercios se esmeran por poner á la vista del comprador los géneros de su especialidad en la forma más incitante; pero donde se advierte y admira á la vez, el genio del vendedor, es en los grandes bazares como el Bon Marché, el Louvre, el Printemps, etc.

Recuerdo haber leído en este mismo periódico como cosa extraordinaria, que los almacenes de El Siglo, de Barcelona, contaban con mil empleados, es decir, un verdadero pueblo; pues bien, en el Bon Marché existen tres mil, entre hombres y mujeres, y lo que es más admirable, todos comen en la casa en tres tandas diferentes, servidos por cuarenta camareros sin gran esfuerzo, porque la electricidad les economiza la mayor parte del trabajo; así es que, sin moverse del sitio que tienen prefijado, distribuyen los diversos platos, que llegan hasta ellos desde la cocina, conducidos sobre mesas giratorias.

Si se pregunta á esos empleados si están contentos, sólo elogios se oyen de sus labios, y cómo no, si cada cual tiene una participación de tanto por ciento sobre el sueldo fijo, y las dos comidas que hace en la casa le cuestan únicamente seis reales y el café quince céntimos.

De este modo se comprende su empresement por servir á los clientes, mostrándole todo con amabilidad, dirigiéndole por aquellos animados é inmensos salones donde se encuentra cuanto se puede necesitar, desde el objeto más usual, hasta los caprichosos juguetes que hacen en todos tiempos la delicia de los pequeñuelos.

Lo cierto es que, entrar en cualquiera de esos grandes almacenes en día de exposición y no comprar algo, no puede ni aun pensarse, porque son tantas y tan diversas las cosas que llaman la atención del visitante, que el mejor medio para no caer en la tentación, es no poner los pies en los dinteles, si no se cuenta en el bolsillo con algunos centenares de francos que gastar.

París y Diciembre 10 del 98.

I. BARAHONA.

Remitido

Bejar 11 de Diciembre de 1898.

Sr. Director de EL ADELANTO.

Salamanca.

Muy distinguido señor mío: Agradeceré á usted se digné dar cabida en el diario que tan acertadamente, dirige al siguiente comu-

nicado, que enviamos al semanario local de esta, La Victoria, cuyo director no ha creído oportuno publicarle, no obstante tratarse de rectificar una noticia que dió á luz dicho semanario.

Con gracias anticipadas, tengo el gusto de reiterarme de usted afectísimo seguro servidor, q. b. s. m.

Por los empleados del Resguardo, CEFERINO VILLALON.

En el número del periódico semanal La Victoria, correspondiente al 26 de Noviembre próximo pasado, se inserta una noticia ó suelto en que se afirma, que por virtud del trabajo que se nota en las fábricas, el consumo diario de aceite en esta localidad es de 200 cántaros, con un ingreso para el Ayuntamiento de 500 pesetas.

Si el periódico circulara sólo en esta ciudad, no merecería siquiera rectificar la noticia, porque seguramente no habrá persona que no la encuentre exagerada y absurda, conociendo la gran crisis por que viene atravesando nuestra industrial población y el escaso número de artefactos fabriles que se mueven en las fábricas, mas teniendo en cuenta que circula por diferentes poblaciones, y que al leer el suelto aludido, pudiera creerse cierto y por tal causa hacer un evidente perjuicio á la localidad en general, no podemos menos de rectificarle, más por esto, que por lo que atañe á nuestra honradez en los cargos que desempeñamos, puesto que tenemos la conciencia tranquila de que obramos con lealtad, que es lo importante.

Con el suelto aludido, ha demostrado su autor no ser tan bejarano, porque de haberlo sido, antes de dar á la publicidad semejante noticia, hubiérase tomado la molestia de adquirir datos fidedignos en donde podía obtenerlos, pero sin duda no convenia á sus propósitos despojarse del anónimo para lanzar la falsa noticia sin tener en consideración la falta de nobleza que denota un anónimo, ni el perjuicio que una noticia inexacta puede acarrear.

Para terminar, al autor de la noticia le rogamos que, cuando desee ocuparse de asuntos tan delicados, procure enterarse en forma, y si no, se despoje del anónimo para que la población en general sepa quiénes son los defensores de sus intereses.

Por los empleados del Resguardo, CEFERINO VILLALON.

CARTA DE MADRID

Diciembre 12.

Alcance de noticias

París 12. —Capitaneados por Derculede se reunirán numerosos antirrevisionistas en la plaza de Rennes, donde pretenden hacer una manifestación contra Picquart y en favor del ejército.

Se han adoptado muchísimas precauciones policíacas.

Las tropas se hallan acuarteladas. La guardia republicana, en unión de la policía, guarnecerá la estación de Montparnase y los alrededores de las prisiones militares de Cherche Midi.

En la Cámara de diputados de Budapesth, se ha celebrado una sesión borrascosísima.

Al entrar en el salón el presidente del Consejo, fué recibido con silbidos por las oposiciones.

Los ministros se retiraron del salón en medio del mayor tumulto.

El vicepresidente, que presidia la sesión, anunció su dimisión.

El diputado Kubilz, fué al banco del Gobierno amenazando al presidente del Consejo.

Varios diputados se interpusieron, evitando que le agrediera.

Un secretario leyó el decreto suspendiendo las sesiones hasta el 16 del corriente. Los animos están muy excitados, creyéndose que dimitirá el presidente del Consejo.

Madrid 12. —La prensa inglesa comenta el tratado de paz firmado en París. El Standard elogia á España, reconociendo que ha hecho grandes sacrificios demostrando su gran valor, añadiendo que Alemania ha mostrado su buen sentido no insistiendo en querer una estación carbonera en Filipinas; y, por último, dice que sería locura creer que la política colonial de los Estados Unidos sera favorable á Inglaterra.

El señor Sagasta ha llevado esta mañana á la firma un decreto, nombrando un comisario regio para Tarragona, y otros referentes á faros y obras del puerto de Málaga. El de Gracia y Justicia ha puesto á la firma varios decretos de personal y de indultos de penas leves.

A la salida de Palacio ha dicho el señor Sagasta que no tenía ni telegramas ni noticias de interés.

Telegrafian de la Canca que muchos insurrectos de varias provincias han depositado las armas en el jardín público situado en las afueras de la población, en medio de gran entusiasmo y aclamaciones al príncipe Jorge.

Dicen de Londres que el cónsul de Francia en Sanghay continúa en Pekín y que insiste en que se hagan á Francia concesiones territoriales, apoyando enérgicamente la petición el embajador francés.

El virrey, apoyado por Inglaterra y Alemania, persiste en negarse á hacer concesiones.

Ha llegado al puerto de Málaga, procedente de Cuba, el «Montevideo» con repatriados.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 53'00. Exterior, 57'35. Amortizable, 64'50. Empréstito de Aduanas, 86'50. Empréstito filipino, 64'60. Cubas viejas, 48'60. Cubas nuevas, 40'80. Banco, 395'50. Tabacos, 226'00. París vista, 00'00. Londres vista, 00'00.

AGENCIA ALMODOBAR.

QUISICOSAS

El yanqui remató su heroica hazaña. La paz reina en Varsovia y en España.

Particularidades de la paz:

«Un fotógrafo ha retratado en un grupo á los delegados yanquis y á los españoles en el momento de firmar el tratado de paz.»

No rompa usted el cliché, fotógrafo afortunado, pida ayer en un artículo sabrosísimo el Herald.

Que no lo rompa, conformes.

Ese grupo hay que labrarlo en mármoles y ponerlo en el lugar ocupado hoy por todas las estatuas de Colón, para que el patrio orgullo tenga una muestra de lo que semos ogaño.

«Corría el tiempo, no llegaba el tratado, se envió un recado á la cancillería y pronto se recibió la respuesta de que se tardaría en presentar el texto una hora aún, porque el agregado norteamericano se había comido dos líneas al final de un pliego, y era necesario volver á copiarle todo.»

Lo que es la voracidad americana.

No contentos con almorzarse Cuba y Filipinas, aún se quieren comer dos líneas del tratado.

Ni que estuviera escrito en letras de oro.

«En el momento de firmar el tratado, los americanos vestían de frac.»

Es claro. Y los españoles de americana, como si lo hubiera visto.

(Será la última que nos ponemos sin permiso de los yanquis.)

«Los comisionados firmaron con portaplumas de bambú y plumas de acero, excepto algunos que usaron plumas de ave.» «Por cortesía hacia Francia, los sellos se estamparon sobre cintas tricolores.»

Sin duda, también por cortesía hacia los yanquis, firmaron algunos con plumas de ave.

Y aunque lo callan, se sabe que era un ganso la tal ave.

Con posterioridad á la publicación de un suelto, en que censurábamos que el médico de guardia y practicante no pasasen la noche en la Casa de Socorro, ó sitio próximo á ella, se nos dice que se les ha ordenado dormir en una habitación, cuyas condiciones higiénicas son detestables. Como censuramos lo primero, condenamos lo segundo.

El mercado del jueves último en Peñaranda estuvo bastante concurrido, vendiéndose cuanto se presentó á los siguientes precios:

- Trigo, de 48 á 49 reales fanega. Cebada, de 22 á 23. Centeno, de 28 á 29. Algarrobas, de 31 á 32. Guisantes, á 29.

En partidas no se ha efectuado en esta villa operación venta alguna que sepamos: se paga á 51 reales. En los pueblos se han adquirido algunas partidas al precio de 50 reales en panera del vendedor.

El centeno está algo solicitado, por lo que no tendría nada de particular que subiera algún real.

En el teso se presentó á la venta regular número de ganado de cerda, valiendo de 48 á 50 reales arroba, en vivo, según peso y clase.

Aún no han salido las varas de los montes, por lo cual puede decirse que no hay precio fijado.

Dícese que, tras los frailes capuchinos que acaban de llegar á esta ciudad, vendrán también comunidades de agustinos y trapenses. ¡Qué inundación!

La persona que hubiere encontrado una mantilla-tohalla de velo desde la entrada de la calle Ramos del Manzano hasta el almacén de las Cuatro Calles, puede entregarla en la calle del Hospital, número 9, donde se le gratificará.

Ha fallecido la señora doña Vicenta Galán Casquero, esposa de don Saturnino Hernández de Castro.

Enviamos nuestro pésame á su desconsolada familia.

Con gran rebaja de precios, sigue la liquidación en el comercio que fué de don Antonio Vicent, Plaza Mayor, núm. 46; hay bonitos caprichos para regalos de boda, infinidad de juguetes para Pascuas y Reyes. Loza, cristal y vajillas, novedad. Precio fijo

El subintendente militar, director de la fábrica militar de harinas de Valladolid, convoca á concurso que ha de celebrarse en dicha capital el día 20 de Diciembre actual, á las once de la mañana, en las oficinas de la dirección, Acera de Recoletos, número 18, principal, para adquirir trigo de buena clase.

CAFE SUIZO

Concierto para hoy 13 de Diciembre, por el terceto compuesto de los profesores don Eloy Andrés, don Enrique Mesquita y don Manuel Rodríguez.

- 1º La Italiana en Argel, sin-fonía. ROSSINI. 2º La Viejecita. CABALLERO. 3º El Duo de la Africana. CABALLERO. 4º Valses. FARBACH.

A las nueve.

Registro civil

En el día de ayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Nacimientos

Manuel Pablo Iglesia.

Defunciones

Gregorio de la Iglesia.

Ha sido declarado apto, para el ascenso a general, el coronel don Federico Camarasa, jefe de la zona de reclutamiento de Salamanca, á quien enviamos nuestra enhorabuena deseando su pronto ascenso.

La antigua casa Manuel Madruga, que viene dedicándose á la fabricación de embutidos, se ha trasladado, por escritura pública, en compañía regular colectiva que girará bajo la razón social Manuel Madruga y Hermanos. Así lo ha hecho saber á su clientela por medio de circulares.

TRASLADO

El conocido comerciante don Prudencio Santos Benito ha trasladado los géneros de su comercio, Plaza Mayor, números 17 y 18, al inmediato número 16, durante la obra que ha comenzado en el primero. Sirva de aviso á su numerosa clientela de esta y fuera de la capital. —17

Algunos de los interinos de Normales no comprendidos en el decreto de 23 de Septiembre, han elevado á la superioridad una instancia pidiendo nueva gracia.

Esta la concretan en que el Real decreto citado se reforme y los referidos interinos sean equiparados á los auxiliares de Universidades é Institutos, en cuanto á las condiciones que exige el Real decreto de 11 de Octubre último para la obtención de cátedras numerarias en propiedad.

Café-Restaurant
DEL
Suizo

PLATOS DEL DIA

- Huevos á lo tailor.
- Te nera con petit pois.
- Solomillo á la bretona.
- Riñones á la broché.
- Salchichas á la alicantina.
- Lomo con tomate.
- Langostinos salsa tártara.
- Merluza á la castellana.
- Espárragos salsa florida.
- Chuletas á la ferrosandina.
- Entrecocs con champignon.
- Bisteks á la fisién.
- Manos de cerdo rebozadas.
- Pollo con fritada.
- Lengua á la escarlata.
- Jamón en dulce.

Postres
Variados

Se encuentran vacantes, y serán provistas interinamente, las plazas siguientes:
La escuela completa de niños de Martín del Río, partido de Ciudad-Rodrigo, dotada con 625 pesetas, retribuciones y casa.
La escuela completa de niñas de Aldeavilla de la Ribera, con 825 pesetas, retribuciones y casa.
La escuela incompleta de ambos sexos de Castellanos de Villiquera, partido de Salamanca, con 500 pesetas, retribuciones y casa.

Ha fallecido en Lumbrerales la señora doña Josefa García López de Alfaro, á cuya familia y especialmente á su hijo, nuestro querido amigo don Alejo Hernández, damos nuestro más sentido pésame.

A 2.266 pesetas con 67 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 11 del corriente, en los felatos de esta capital.

Se anuncia vacante la secretaría del Ayuntamiento de San Pedro Rozados, retribuida con haber anual de 550 pesetas. El plazo de solicitudes es de quince días.

Concurso único

Propuestas acordadas por el excelentísimo señor Rector, para proveer en propiedad las escuelas y auxiliares de niños, vacantes en este distrito universitario, anunciadas al turno de concurso único en la Gaceta de 14 de Septiembre último:

Don Juan Francisco Cuesta y López, para la escuela completa de niños de Escorial de la Sierra (Salamanca), dotada con 625 pesetas.

Don José Carrasco García, para la idem de Muga de Sayago (Zamora), con 625 pesetas.

Don Juan Manuel Morales Polo, para la idem de Aldeanueva de Figueroa (Salamanca), con 625 pesetas.

Don Narciso Alvarez Viñas, para la idem de Requejo (Zamora), con 625 pesetas.

Don Juan Antonio Gaspar Minayo, para la idem de Navamorales (Salamanca), con 625 pesetas.

Don Martín F. Reyuelta, para la idem de Campillo de Salvatierra (Salamanca), con 625 pesetas.

Don Narciso Santos de los Rios, para la idem de Navazuelas (Cáceres), con 625 pesetas.

Don Andrés Andreu y Bauzá, para la idem de Guijo de Coria (Cáceres), con 625 pesetas.

Don Lucio Luis García, para la auxiliaría de la escuela de niños de Alba de Tormes (Salamanca), con 625 pesetas.

Don Lino Alberto Fernández, para la idem id. de Zorita (Cáceres), con 625 pesetas.

M. LUDENA

Cirujano dentista
de la Facultad de Medicina de Madrid
Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales
Precios módicos
Rua, núm. 33 401

Los repatriados

En el tren de Plasencia de ayer mañana llegaron á Salamanca los repatriados Manuel Herrero Martín, de Sequeros, y Francisco Zarza, de Calzada de Valdunciel. En el tren de las cinco de Medina del Campo llegaron unos 90 soldados, recientemente repatriados de Puerto Príncipe. Cincuenta, próximamente, son naturales de esta provincia. De Salamanca, un sargento y un cabo; de Encinasola, Carrascal de Barregas, Zarza de Pumareda, Valsalbro, Calzada de Valdunciel, Vilvestre, Alberguería de Argañán, Ciudad-Rodrigo y Gallegos de Argañán, entre otras localidades, los restantes.

El Alcalde del pueblo de Cepeda comunica al Rectorado, que se notan grandes deficiencias en la enseñanza primaria por parte del maestro de aquella localidad.

Ayer puede decirse que no entró ya en clase ningún estudiante en las distintas Facultades de la Universidad.

De modo que, como las tareas escolares han de reanudarse después de Reyes, resultan unas vacaciones de poco menos de un mes. No es poco.

Han sido nombradas Maestras interinas: de la escuela de ambos sexos de Gomecello, con 550 pesetas doña Joaquina Cortés Calles, y de la de Manceras, con 250 pesetas, doña Josefa Maquilón Cedano.

¿Por qué?

¿Por qué las Píldoras y el Jarabe Blancard son los medicamentos de reputación más antigua y los preferidos de médicos y enfermos?

Porque su base de yoduro de hierro inalterable hace prodigios cuando hay que reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo.

Porque son los únicos específicos contra la clorosis, la anemia, los colores pálidos el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos, etc., etc.

Por eso las Píldoras Blancard, y el Jarabe Blancard han alcanzado una reputación bien sentada en la Terapéutica moderna.

Para evitar falsificaciones perjudiciales, recomendamos á las familias y á los Médicos exijan siempre el nombre Blancard, las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía de la "Unión de Fabricantes".

NOTICIAS VARIAS

No pueden negarse los defectos del Emperador Guillermo II, mucho más cuando jamás trata de disimularlos; pero, en cambio, posee cualidades numerosas y de primer orden, entre las cuales descuella su pronta y enérgica iniciativa en cuestiones importantes. Hace una semana que ha regresado á Alemania y muy pocos días daban desde su entrada en Berlín. En tan breve período, el Emperador ha resuelto todas las cuestiones urgentes aplazadas.

A su paso por Munich, en algunas horas, resolvió el procedimiento referente á Baviera, siendo innegable que ha decidido también el incidente de Lippe, que se temía provocase una grave crisis.

Al llegar á Postdam de su viaje á Palestina los Emperadores de Alemania, se han encontrado con los regalos que les ofreció el Sultán, los cuales, transportados marítimamente á Hamburgo, llenaron después por completo un vagón del ferrocarril. Consisten dichos presentes en tapices y tejidos preciosísimos de seda, procedentes de la fábrica imperial de Héreké; en cuadros, en varios objetos artísticos y en riquísimas joyas.

Entre dichos regalos, llaman la atención dos tiernos y espléndidos cedros, un magnífico árbol de café, que fué objeto de elogios por parte del Emperador en los jardines de Yildiz y una colección de setenta gallinas de las especies más raras que se conocen, viéndose, por último, dos canoas turcas.

La biblioteca de Stockolmo acaba de enriquecerse con un libro único en su género, y cuyo valor—según se dice—excede de medio millón de francos.

Trátase de una Biblia, compuesta de 160 hojas de pergamino, ricamente ilustradas.

El texto va escrito por ambos lados de las hojas, con caracteres de un centímetro de altura aproximadamente.

La mayor parte de las palabras están en abreviatura, por lo que solamente las personas muy versadas en la lectura de documentos antiguos, pueden comprender el sentido de los versículos.

Las dimensiones de cada página son 89 centímetros de longitud por 51 de anchura.

La cubierta—ó encuadernación—está formada por dos planchas de encina, de diez centímetros y medio de espesor cada una.

El libro en cuestión es, sobre todo, notable por su extraordinario peso—unos 30 kilos—que hacen de esta Biblia la obra más pesada del mundo.

TELEGRAMAS

Visita comentada

Madrid 13.—El general Polavieja visitó ayer tarde á la Reina, celebrando con ella una conferencia de cerca de dos horas, á la que se concede gran importancia.

Se supone que en la visita el general dió su parecer respecto á las cuestiones políticas de actualidad.

El tratado

Madrid 13.—«El Correo» de hoy insinúa la idea de que las Cortes españolas no ratificarán el tratado de paz, mientras no lo hagan los cuerpos colegisladores de los Estados Unidos.

La crisis

Madrid 13.—El señor Sagasta no se decidirá á plantear á la Corona la cuestión de confianza y la disolución de las actuales Cortes, hasta que no regrese de París el señor Montero Ríos y pueda ilustrarlo con sus consejos.

Las Carolinas

Madrid 13.—Telegramas de Berlín insisten en afirmar que, apesar

de las negativas del gobierno alemán, es cierto que por parte del mismo se han hecho proposiciones á España para la compra de las Carolinas y las Marianas.

Acusaciones

Madrid 13.—«Le Matin», diario parisién, publica una carta de Puerto Rico en la que se hacen graves acusaciones contra el general Macías.

Entre los detalles que la misma inserta, figura el de que, á ruego de los americanos, Macías hizo embarcar en condiciones deplorables á los soldados españoles que han regresado á la Península.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 14 DE DICIEMBRE

San Matroniano, ermitaño.
Capilla de las Hijas de Jesús.—Termina el octavario anunciado.

Isabel de Dios MODISTA

Zamora, núm. 28, planta baja
Se confeccionan trajes de señora y niños á la medida á precios muy económicos.
NO CONFUNDIRSE:
ZAMORA, NÚM. 28 15 14

AMA DE CRIA

leche fresca y primeriza, para criar en su casa. Darán razón, en la imprenta de este diario. 2

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. a—192

CENTRO

DE EMIGRACIÓN
A LA

AMERICA DEL SUR (BRASIL) PASAJES DE BALDE

Para los Estados Unidos, del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos para contestar, al agente provincial exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca, quien informará los días de salida de vapores y arreglo de documentos.

También facilita pasajes de pago para los puntos del Brasil, Buenos Aires, Montevideo, Chile, Perú, Puerto Rico y Habana. a—107

Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor Alta 43, Guadalajara. a—15

LUIS HUEBRA

Grandes Almacenes de Novedades

TELEFONOS

DIRECCION TELEGRAFICA

SAN PABLO, 2 Y 4

38 y 41

HUEBRA Salamanca

Grandes remesas de porcelana, loza y cristal.—Juegos de cristalería para mesa.—Vajillas.—Juegos de café y té.—Lavabos completos desde 15 pesetas.—Juegos para postres.—Artículos para fotografía, placas y papel.—Juegos para lavabo.—Artículos japoneses.—Limpia barro.—Plumeros y cepillos de todas clases.—Burlete.—Plantas artificiales.—Juegos de reloj y candelabros.—Lavabos y urinarios.—Water-closet, aparato de una sola pieza con cisterna y efecto de agua.—Jardineras y arañas en bronce y cristal.—Aparatos de alumbrado eléctrico.—Nuevos modelos fabricación española.—Estufas, caloríferos y chimeneas hierro y mármol.—Globos, pantallas y tulipanes desde 90 céntimos.—Cocinas económicas.—Cestas para flores.—Cestas para labor, para papeles y cubiertos.—Pajes y costureros.—Muebles de Vitoria, especialidad en camas torneadas, precios de fábrica.—Cubos, jarros, baños y videts.—Hules para mesa.—Impermeables, delantales y baberos.—Linoleum y hules para piso.—Mobiliarios completos y decorado de habitaciones, desde lo más modesto á lo más rico, especialidad de la casa.—Se acaban de recibir las primeras remesas de papeles pintados, precios baratísimos: gabinetes forma inglesa, rollo, Maria Antonieta y sillerias de todos estilos.—Huecos completos de cortinas, desde 25 pesetas colocados para despachos, comedores y recibimientos.—Sillas de cuero desde 15 pesetas, imitación desde 9'50, sofás y sillones.

EN EL CORRIENTE, MES GRANDES OCASIONES Y SALDOS

Juegos de café y té, 24 piezas, 9 pesetas 95 céntimos.—Vajillas, 87 piezas, á 50 pesetas.—Copas de agua, vino y licorres, á 35 céntimos.—Plumeros, á 95 céntimos.—Limpia barro, á 1'50.—Ceniceros, á 15 céntimos.—Cama universal con somier metálico, á 45 pesetas.—Sillas á 3'75 pesetas.—100 artículos varios de París y Viena de 1'50 á 5 pesetas.—Saleros dobles con tapa, á 95 céntimos.—Armarios de luna, á 115 pesetas.

Exposición permanente de objetos para regalos.—Envios para fuera de la población

LA TRINIDAD AD GRAN FABRICA DE JABONES SALAMANCA

PRECIOS Y CLASES SIN COMPETENCIA

20 por 100 de economía

SE MANDAN MUESTRAS

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

para señoras

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio

Método con Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros. En vista de que varias señoras desean aprender y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir á esta Academia, he decidido dar horas de clase á domicilio se- cundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones á domicilio. Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas. Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de tres á seis. La entrada, por la escalera de San Martín.

Plaza Mayor, n.º 27, 2º 197

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Table with 2 columns: Line (e.g., Linea de Salamanca á la Frontera Portuguesa, Linea del Oeste) and Train details (e.g., Tren mixto, n.º 5, Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4'25 tarde).